

desfigurarlo y estamos seguras que encontraríamos, mejor dicho, es un hecho que encontramos, a muchas mujeres que nos apoyan.

LA MUJER, PROTAGONISTA DE LA LUCHA DE LOS BARRIOS

ASOCIACION DE MUJERES DE TRINIDAD NUEVA

En Trinidad y Prosperidad, hemos tenido la experiencia de que la mujer ha estado a la cabeza de las luchas reivindicativas; como fue la de los semáforos que participaron más de 3.000 mujeres, en la calle, enfrentándose con todo lo que se ponía a su paso, porque veían que ésta era la forma de conseguirlo y la reivindicación justa.

Las experiencias nos han demostrado que la mujer es capaz de estar en cualquier lucha a la cabeza y con una decisión arrolladora, emanada de su opresión y explotación.

Si a las mujeres se les hace ver que luchar por el aborto o por otras cosas relacionadas con la mujer y se les explica el porqué la mujer está discriminada y relegada a un último plano en esta sociedad, también luchará por sus derechos como mujer.

En la lucha de los barrios, si nos remontamos a la historia de éstos, veremos cómo ha estado en la calle pidiendo agua, guarderías, puentes, escuelas, semáforos, etc.

Todo esto han sido pasos que se han ido dando, pero de aquí hasta que luchen por su emancipación, hay que explicarles que la culpa de que no tengamos todo esto, la tiene la sociedad, este régimen, y que mientras sigan gobernando los mismos siempre fal-

tarán cosas en los barrios. Siempre estaremos explotados los trabajadores. Sólo derribando este régimen y sustituyéndolo por otro que nos represente, lograremos acabar con la explotación del hombre por el hombre y así lograr nuestra emancipación.

LA MUJER Y LA LUCHA DE ROCA

ASOCIACION DE MUJERES DE VILADECANS

La huelga de 41 días de los trabajadores de Roca de Gavá ha supuesto una importante experiencia, tanto para el movimiento obrero en general como para el movimiento de la mujer.

En la larga huelga de Roca, las mujeres de Gavá y Viladecans aprendimos muchas cosas y sacamos varias experiencias:

La experiencia más importante fue que tras el inicio de la huelga, lo fundamental era su extensión y generalización. En un contexto de gran represión, apaleamientos y detenciones, maniobras de la empresa para que a través de votaciones hacer doblegar la voluntad de los trabajadores, las mujeres de Gavá y Viladecans decidimos incorporarnos taxativamente a la lucha, haciendo asambleas de mujeres donde discutíamos cuál era nuestro papel a jugar como mujeres de la clase obrera.

Todas partíamos de una conciencia muy baja, pues no sólo no éramos conscientes de nuestra propia situación como mujeres, sino que además teníamos miedo —por nuestra falta de costumbre— de incorporarnos al movimiento huelguístico que en general se acercaba.

Fuimos muchas las mujeres que nos encontramos